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¿Un antes y un después 
de Bilbao?

Un congreso siempre supone un punto de infl exión. Para bien o para mal. Y en este caso po-

demos decir muy alto que esperamos y deseamos que sea para bien. A toro pasado, podemos 

decir que elegimos bien el lema, y eso es lo que ha supuesto el éxito de asistencia. Éxito de 

número, sí, pero éxito también respecto a la diferente procedencia de los profesionales. 

Ha habido profesionales de cerca y de lejos. Y cuando digo lejos, puedo pensar en Huelva o A Co-

ruña, pero es que también han venido compañeros/as de Chile, Ecuador o Venezuela. Ha habido 

farmacéuticos/as, por supuesto, pero también hemos tenido médicos, dentistas, profesionales de la 

enfermería, economistas de la salud, etc. Ha estado representada la industria, y también la distribu-

ción. Esa distribución cooperativista que tanto nos ayuda en nuestro quehacer diario.

Alrededor de la colaboración multidisciplinaria hemos estado cientos de farmacéuticos comunita-

rios, pero también los ha habido de hospital y de atención primaria. Y por supuesto, también ha es-

tado presente la universidad. En todas sus facetas. Hemos tenido catedráticos/as, decanos/as, pro-

fesores y también muchos alumnos. Y nos ha encantado comprobar que los futuros profesionales 

se interesan por la atención farmacéutica, y en ese camino no van a estar solos. La Fundación Phar-

maceutical Care siempre va a estar ahí, por convencimiento, además de porque nuestros estatutos 

así lo especifi can.

Y hemos tenido una gran representación de la corporación farmacéutica y de la Administración sa-

nitaria. Al más alto nivel, tanto de ámbito estatal como autonómico y provincial. Los colegios, la 

Administración y nuestra fundación hemos colaborado desde siempre, y lo seguiremos haciendo, 

en el desarrollo de la atención farmacéutica.

Bien, ya hemos estado todos reunidos, ¿y ahora qué? ¿Haremos bueno el dicho de «reunión de pas-

tores, oveja muerta»? No, rotundamente no. No podemos permitirnos ese lujo, y no lo vamos a con-

sentir. En Bilbao hemos visto mucha ilusión y mucho futuro, pero sobre todo mucho futuro profe-

sional, refl ejado en lo que nos han contado ponentes, pósteres, comunicaciones, en lo que hemos 

hablado entre pasillos y, por qué no decirlo, tomando un txakolí.

Y me vais a permitir que utilice estas líneas para despedirme de todos vosotros y daros las gracias. 

Han sido 15 años en la Comisión Ejecutiva, ejerciendo primero de tesorero, luego de vicepresiden-

te y estos 3 últimos años de presidente. El pasado 18 de octubre elegimos por unanimidad a la Dra. 

Mercè Martí como nuestra nueva presidenta. Pienso que nada le p odría hacer más feliz a nuestro 

querido Joaquim Bonal que ver al frente de nuestra Fundación a una de las personas que echaron 

esto a andar.

Mercè, nos tienes a todos detrás. Suerte.

Borja García de Bikuña
Expresidente de la Fundación Pharmaceutical Care


